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Alors ce sont deux circonscriptions où on pourrait bénéficier
des retombées de ce contrat extraordinaire obtenu par la Bom-
bardier. Evidemment, nous avons déjà de nombreuses initiati-
ves fédérales destinées à étayer la lutte au chômage et à accroî-
tre la création d'emplois. Cet été, par exemple, au Québec, le
gouvernement fédéral va consacrer plus de 24 millions de dol-
lars à des programmes spécifiquement destinés à embaucher
des jeunes; particulièrement dans ma circonscription de Lotbi-
nière, au départ, compte tenu du budget, la circonscription de
Lotbinière devait se doter de $8 1,000 pour des emplois d'été.

Compte tenu des nombreuses demandes formulées dans la
circonscription, plus spécifiquement au delà de 60 projets pour
tout près de $700,000, évidemment, comme tous les bons pro-
moteurs, ceux de la circonscription de Lotbinière demandaient
plus pour avoir un peu moins. Nous avons réussi de ce côté-ci
de la Chambre, après avoir fait des représentations auprès du
ministère en cause, à augmenter en tout cas dans la circons-
cription de Lotbinière et dans toutes celles du Canada, et de la
province de Québec évidemment, le budget de notre circons-
cription qui est passé à $183,000, ce qui a permis de créer
effectivement 110 emplois cet été pour 37 projets d'étudiants,
et c'était une chose qui a été fort appréciée par les étudiants de
la circonscription de Lotbinière, et quand l'on voit l'effort qu'a
fait le gouvernement et compte tenu de la situation, c'était une
annonce extraordinaire pour la circonscription de Lotbinière
quand on a pu dire que le budget avait été augmenté de
$102,000 pour permettre justement de répondre de façon adé-
quate aux demandes des étudiants qui ont fait d'innombrables
efforts pour présenter des projets valables, et il était évident
que suite à la présentation de ces projets-là, il fallait demander
au ministère d'augmenter les crédits, ce qui a été fait, mon-
sieur le président.

Des projets fédéraux seront également entrepris cet été dans
d'autres secteurs et également créeront 1,750 emplois au Qué-
bec. Je pense donc que c'est une situation très importante
parce que les entreprises à l'heure actuelle essaient de mainte-
nir leurs emplois à un niveau qui serait normal en période ordi-
naire, et au sujet des étudiants, je dois dire que le seul orga-
nisme ou le seul système de gouvernement qui a fait des efforts
pour employer les jeunes, c'est le gouvernement du Canada, et
je suis fier que le gouvernement ait compris la réquisition des
députés qui les représentent pour augmenter les budgets. La
Commission de la Fonction publique va embaucher quelque
500 jeunes Québécois dans des disciplines reliées à leurs carriè-
res futures. C'est le programme axé sur la carrière qui égale-
ment aide aux étudiants. C'est d'ailleurs l'un des points sur
lesquels nous insistons le plus dans notre programme d'aide
aux étudiants cette année de façon à donner aux jeunes qui
seront ainsi employés l'occasion d'acquérir une expérience qui
leur servira plus tard également. Nous voulons que les investis-
sements dans nos programmes d'emplois pour les étudiants
contribuent en outre à la formation de ces jeunes en plus de
préparer les compétences pour l'économie de la province, et
Dieu sait qu'elle en a besoin!

Le volet des projets communautaires du Canada, une autre
composante des programmes de création d'emplois, permettra
de dispenser 17 millions de dollars qui créeront 9,134 emplois.
Ces initiatives profiteront également aux collectivités où ces
travaux auront lieu, puisqu'elles doivent y apporter des avanta-
ges durables. Monsieur le président, au sujet de cette situation,
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la circonscription que je représente, Lotbinière, a pu bénéficier
d'un budget de $580,000 qui, par la suite, a pu être augmenté
de $100,000 compte tenu des recherches d'emploi que faisaient
les travailleurs et demandaient effectivement au gouvernement
de faire des instances par l'entremise de leurs députés auprès
des ministères en cause pour que les budgets soient augmentés
et que des travailleurs autonomes puissent se trouver de
l'emploi, et ce programme de développement communautaire
est aussi très bien accueilli et avec beaucoup de joie du moins
dans ma circonscription et d'autres circonscriptions du Québec
pour permettre aux Canadiens de présenter des programmes
vraiment intéressants et apporter de l'emploi aux gens du Qué-
bec. Il existe un autre important apport du gouvernement
canadien au Québec, savoir le réseau des Centres d'emplois du
Canada pour étudiants. On en trouve 47 au Québec sur plus de
400 à travers le Canada. L'an dernier, ces centres ont coor-
donné le placement de 74,949 jeunes Québécois dans des
emplois d'été.

Monsieur le président, dernièrement je faisais l'ouverture
officielle du Centre d'emplois pour étudiants de ma circons-
cription à Victoriaville et on me donnait les statistiques pour
l'année précédente à l'effet que 1,495 étudiants sur environ
1,600 l'année dernière avaient été placés par les Centres
d'emplois pour étudiants. La situation était vraiment impor-
tante pour les étudiants et, pour avoir été un étudiant moi-
même il n'y a pas tellement longtemps, je trouve que c'est là
une initiative vraiment extraordinaire de la part du gouverne-
ment canadien de ne pas laisser les étudiants à eux-mêmes et
de faire en sorte qu'un Centre d'emplois pour étudiants soit
une initiative fantastique qui permet à ces jeunes de se diriger
à un Centre et de se faire référer chez différents employeurs de
leur région ou de leur province, selon le cas. Il y a également
des emplois à l'extérieur de la province.

Si l'on regarde les statistiques sur le Centre d'emplois d'étu-
diants de Victoriaville, dans ma circonscription de Lotbinière,
celles de l'année dernière prouvent que cette initiative est vrai-
ment importante et qu'il fallait continuer cette année. D'ail-
leurs, le rôle des centres d'emplois du Canada pour étudiants
est devenu si efficace ces dernières années qu'il a permis au
Canada de se classer parmi les premiers pays de l'OCDE en ce
qui concerne le placement des étudiants. On y trouve une
gamme complète de services, à partir de la recherche d'emploi,
jusqu'à des conseils, et même des cours sur la façon de mieux
se chercher du travail. On s'occupe notamment de rencontrer
des employeurs afin de découvrir si ceux-ci ont des emplois
disponibles et de les inciter à nous communiquer tous leurs
besoins en matière de main-d'œuvre étudiante. Dans un esprit
de coopération qui se veut le plus efficace possible, nous dis-
pensons également toute l'information disponible à propos des
programmes de création d'emplois mis sur pied par les provin-
ces. Comme je l'ai dit, dernièrement, soit le 17 mai, j'ai inau-
guré le Centre d'emplois pour étudiants de Victoriaville, et on
me faisait part que déjà depuis trois ou quatre semaines qu'on
était en place, que la directrice du Centre et les trois étudiants
qui travaillaient avec elle, beaucoup d'entrevues avaient été
faites et qu'en conséquence on s'organisait pour répondre de la
façon la plus adéquate possible aux demandes des étudiants.
Ce sont quatre personnes, trois jeunes filles et un jeune
homme, de la région de Victoriaville qui œuvrent au sein du
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